68 Páginas - 5 Cuerpos - 3 Suplementos

Bolivia, domingo 4 de septiembre de 2016

AÑO CXIII

Bs 5.00

Nueva ley ampliará cultivos de coca a 20.000 hectáreas

• El viceministro Felipe Cáceres anunció que a fines de octubre será entregado el proyecto que aumentará de 12.000 hectáreas de cocales a 20.000 con fines legales. Sin embargo, esta situación es considerada por legisladores opositores como una forma de favorecer al narcotráfico.

as plantaciones de la hoja de coca serán ampliadas de 12.000 hectáreas legales a 20.000 hectáreas, según un nuevo proyecto de ley que será presentado para su tratamiento a fines de octubre, informó el viceministro de Defensa Social y Sustancias Controladas, Felipe Cáceres.

La autoridad sostuvo que la producción de esas 20.000 hectáreas será para la masticación, producción de mates y otros con fines industriales. De esa cantidad, 12 mil hectáreas estarán en Los Yungas de La Paz, 7.000 en el Chapare y 1.000 en las zonas de Caranavi, Apolo, Murillo y Muñecas del Departamento.

Al respecto, la diputada del opositor Unión Demócrata, Jimena Costa, aseguró a EL **DIARIO** que no existe argumento alguno para justificar la ampliación de cultivos de coca, y menos hacerlo en Cochabamba, ya que se estaría programando la exportación del "narcotráfico", si se toma en cuenta que, además, en 2012 el propio Gobierno, en su informe de la coca, señaló que el 11,25 por ciento de la población consume la hoja en su estado natural.

De acuerdo con el "Monitoreo de cultivos de coca 2015", presentado en junio por la Oficina de las Naciones Unidas contra la Droga y el Delito (Unodo, por su sigla en inglés), se tiene que 35 por ciento de la coca producida en Bolivia es comercializada en el mercado ilegal, donde el principal destino es para la elaboración de droga.

El representante de la Unodo, Antonino de Leo, afirmó que el monitoreo también identificó que



LAS PLANTACIONES DE LA HOJA DE COCA AUMENTARÍAN A FINES DE ESTE AÑO CON LA APROBA-CIÓN DE UNA NUEVA LEY QUE ESTABLECE NUEVAS EXTENSIONES EN LA PAZ Y COCHABAMBA.

el sistema de control del Gobierno boliviano es "obsoleto". Se tiene evidencia de que se está "subestimando" los datos sobre la verdadera cantidad de hoja de coca que se produce en los Yungas de La Paz, según De Leo.

Inf. Pág. 8, 1er. Cuerpo



La Paz respiró arte

EL MEGA FESTIVAL DE ARTE URBANO ORGANIZADO POR EL GOBIERNO MUNICIPAL DE LA PAZ SE DESARROLLÓ AYER EN EL PARQUE URBANO CENTRAL PUC, DONDE SE CONTÓ CON LA PRE-SENCIA DE GRAN CANTIDAD DE ARTISTAS, TRIBUS URBANAS, MÚSICOS Y MÚLTIPLES EXPRESIONES CULTURALES.

DESDE EL MEDIODÍA Y HASTA LA MEDIANOCHE MÁS DE 500 ARTISTAS TOMARON LOS DIFERENTES ESCENARIOS DISPUESTOS EN EL PUC, LA MÚSICA, COMO UNA DE LAS PRINCIPALES EXPRE-SIONES CULTURALES CONTÓ CON ESCENARIOS DE ROCK ALTER-NATIVO, ROCK METAL, HIP HOP, MÚSICA ELECTRÓNICA, ENTRE OTROS, COMO COMPLEMENTO PARA DISFRUTAR DE LA CULTURA VIVA DE LA PAZ. TAMBIÉN HUBO ESPACIOS DE ARTE DIGITAL, DEPORTES, K-POP, ESCULTURA, PINTURA, GRAFITI Y HASTA UN **DESFILE DE MODA.**

Hoy en La Guía

Llajtaymanta festeja sus 30 años en La Paz



El grupo nacional festejará con todo en La Paz sus tres décadas de vida artística. La celebración será el viernes 9 de septiembre en el Teatro al Aire Libre.

"Será una fiesta completa con nuestro público. Se caracterizará por la interpretación de canciones de nuestros primeros trabajos discográficos y estrenos del próximo disco. Como invitados estarán Yuri Ortuño, Yalo Cuéllar y Omar Baldivieso", anunció Órlando Andia, líder de Llajtaymanta, de

gran éxito en el país gracias a temas como "El chiru chiru", "La brujita", "Ojo cerrado" y "Chévere que che".

Exigen garantías para cumplir su labor

Población censura constantes agresiones contra periodistas

Luego de una serie de acusaciones v calificativos de algunas autoridades de Gobierno contra periodistas y medios de comunicación denominándolos como "cartel de la mentira o mafia mediática", la cobertura periodística en los últimos meses se tornó en un trabajo de mucho riesgo para la integridad física y mental de mujeres y varones de la prensa.

Ante este panorama, EL DIARIO salió a las calles de la urbe paceña a consultar a la ciudadanía su punto de vista, siendo el pedido general a los gobernantes de turno es que se les dé las garantías suficientes a la prensa para la cobertura diaria.

Asimismo, los ciudadanos manifestaron que es lamentable que el Gobierno insulte y amedrente a los medios de comunicación, afectando a la libertad de expresión, aspecto que es antidemocrático y que solo se hace en época de dictadura.

Con referencia a la ampliación de licencias de funcionamiento para canales de televisión y las radios a cambio de espacios para propaganda gubernamental, los ciudadanos manifestaron que es un condicionamiento, porque "necesitan tener controlados a los medios de comunicación".

Inf. Pág. 4, 1er. Cuerpo

Tras difusión de videos sobre exviceministro Illanes

Senador pedirá a Fiscalía investigar a autoridades

muestran al viceministro Rodolfo Illanes con vida y pidiendo ayuda, los parlamentarios abren la posibilidad de conformar una comisión mixta en el Legislativo para investigar las muertes y los actos

El senador opositor Oscar Ortiz dijo que pedirá a la Fiscalía investigue a las autoridades gubernamentales que tuvieron comunicación con el

Tras los vídeos donde viceministro horas antes de su muerte a manos de mineros cooperativistas. El primer convocado en declarar sería el ministro de Gobierno, Carlos Romero, dijo.

Asimismo, los parlamentarios del oficialismo y oposición exigen una seria investigación por el fallecimiento del Viceministro de Régimen Interior.

Inf. Pág. 8, 1er. Cuerpo

Afiches y publicidad dañan rostro urbano de La Paz

La zona central de la ciudad de La Paz se encuentra visualmente dañada, debido al empapelado de afiches y publicidad fuera de norma; empero los infractores pese a que fueron sancionados en varias oportunidades, reinciden en su actitud reprochable.

Esta información fue dada a conocer por la Jefe de la Unidad de Publicidad Urbana de la Municipalidad, Melody Jiménez López, quien señaló que el pegado de afiches o

avisos está normado por la Ordenanza Municipal No 497/11 del 2011, instrumento jurídico que regula el uso de espacios para la publicidad y sanciones.

La ciudad cuenta con equipamiento urbano, 60 unidades entre paneles informativos y muros aficheros distribuidos en distintas zonas de la ciudad, pero éstos son ignorados por malos ciudadanos.

Inf. Pág. 4, 1er. Cuerpo

China y EEUU ratifican lucha contra calentamiento global

Los presidentes de China y de Estados Unidos, Xi Jinping y Barack Obama respectivamente, ratificaron ayer el Acuerdo de París contra el cambio climático, en un acto en la ciudad china de

Hangzhou. La actividad contó con la presencia del secretario general de la Organización de las Naciones Unida (ONU), Ban Ki-moon.

Este acto completa el proceso emprendido por EEUU y por China para que ambos países se adhirieran formalmente al pacto alcanzado en la cumbre climática de París de diciem-bre pasado. "Cuando hay voluntad y ambición, y cuando hay países como China y Estados Unidos listos para mostrar liderazgo y predicar con el ejemplo, es posible crear un mundo mas prospe ro", reflexionó Obama.

Actualmente se está desarrollando la conferencia de empresarios de las economías del G20, el llamado B20, antes del anuncio conjunto de la firma del Acuerdo de París, el presidente de China, a su vez, reafirmó el compromiso de su Gobierno con "el desarrollo ecológico y el cambio climático" y enfatizó que "el objetivo es hacer de China un bello país con cielos azules, vegetación verde y ríos limpios".

Huracán Hermine causó serios destrozos en EEUU

El huracán Hermine tocó tierra en la zona del Big Bend de la Florida el viernes temprano como el primer huracán en golpear el estado en más de una década, dejando una persona muerta en el Condado Marion, donde un hombre desamparado perdió la vida luego de que un árbol cayera sobre él.

El huracán de categoría 1 golpeó St. Marks, que se encuentra a unas 20 millas al sur de Tallahassee, alrededor de las 1:30 am ET con vientos alrededor de 80 mph. según el Centro Nacional de Huracanes de EEUU. Hermine más tarde se debilitó a tormenta tropical mientras se desplazaba más hacia el interior.

Hermine provocó oleadas de hasta 12 pies amenazando una amplia franja de la costa y dejando hasta 10 pulgadas de lluvia dejando el peligro de inundaciones a lo largo de la trayectoria de la tormenta sobre tierra, incluida la capital del estado, Tallahassee, que no había sido golpeada por un huracán desde Kate en 1985.

En Tallahassee, fuertes vientos golpearon árboles en varias casas hiriendo a los residentes en el interior, dijo el portavoz de Bomberos Mike Bellamy.



UN MUERTO Y NUMEROSOS DESTROZOS CAUSARON LOS EFECTOS DEL HURACÁN HERMINE POR EL NORTE DEL ESTADO.

